
令和元年度 生涯学習振興・社会教育関係職員等研修【‘社会教育主事等研修】（社会教育経営編）振り返りアンケート集計 

＜質問内容＞ 【現在のあなたの状況】：研修受講前と比べ，これらの能力について，当てはまると思う「現在のあなたの状況」を教えてください。 

          向上させたい能力①：最新の施策動向や先駆的取組に関する新たな知識を向上する。 

          向上させたい能力②：多様な主体と連携・協働を図りながら，学習成果を地域課題解決等につなげていくための能力を向上する。 

        【役立ち度】：今回の研修で学んだことは，明日からの仕事に役立つものになりましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜自由記述から＞ 

○新たな知識を得ると同時に，他市町の方と話をする中で，実践にあたっての課題や展望を共有することができました。 

○公民館等の社会教育施設が学校教育と関わっていくことの意義を再認識しました。これからできることを模索していきたいです。 

○社会教育主事の役割について確認することができました。特に，地域学校協働活動の推進について，今後の大きな課題として認識していきます。 

  ○単独で事業実施をしていく時代から，多様な主体と連携・協働していく時代に移り変わっているというのは新しい視点でした。 

○PDCA を形式的に回しても実際に具体的な解決に結びつかないこと，様々なレベルでの PDCA の回し方があることについて学びました。 

○事業を「経営」という視点で捉えなおしてみる良い機会でした。「計画」の段階から「地域社会への効果」までを意識することの重要性を学びました。 

○日頃取り組んでいる事業について，「仕掛け」から「しくみ」に，さらに「システム」にまで発展させることを目指していきたいです。 

○自分の業務と重ね合わせて，考えを進めることができました。重要なキーワードについては，業務の種別を越えて共有できると感じました。 

○視点が広がりました。演習の際に，「市長」になったつもりでという話がありましたが，より広い視点から業務を捉えるようにしていきたいです。 

○「経営」の考え方や PDCA サイクルの具体的な手法について学ぶことができました。今後の業務に生かせそうです。 

 


